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Одной из тем, обсуждаемых на научных конференциях и рассматриваемых в юридической литературе в послед-

ние несколько лет, является самозанятость граждан. В настоящей статье проведен анализ употребления понятий 
«самозанятость», «самозанятые граждане» в действующих правовых актах и судебной практике Конституционного
Суда РФ, на основании которого сделан вывод об отсутствии законодательного определения данных понятий и еди-
ного подхода к их применению в судебной практике. В результате рассмотрения существующих в теории права точек 
зрения в отношении понятия «самозанятые граждане» и лиц, которых можно к ним отнести, выработано мнение о том, 
что «самозанятые граждане» — понятие не правовое, а общее (собирательное), обозначающее лиц, самостоятельно 
обеспечивающих себя работой. Представлен обзор положений гражданского и налогового законодательства, а также 
законодательства субъектов РФ, регулирующих деятельность самозанятых граждан. Особое внимание обращено на 
проводимый в ряде субъектов РФ эксперимент по установлению специального налогового режима «Налог на про-
фессиональный доход».
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Self-Employed Citizens: The Concept and the Legal Regulation
One of the topics discussed at scientific conferences and considered in the legal literature in the past few years is the self-

employment of citizens. This article analyzes the use of the concepts of “self-employment”, “self-employed citizens” in current 
legal acts and judicial practice of the Constitutional Court of the Russian Federation, on the basis of which it is concluded that 
there is no legislative definition of these concepts and a unified approach to their application in judicial practice. As a result of 
consideration of the points of view existing in the theory of law regarding the concept of “self-employed citizens” and personsed ci 
can be attributed to them, the opinion was developed that “self-employed citizens” is not a legal concept, but a general (collective) 
concept that denotes individuals independently providing themselves with work. An overview of the provisions of civil and tax 
legislation, as well as the legislation of the constituent entities of the Russian Federation, regulating the activities of self-employed 
citizens is presented. Particular attention is paid to the experiment carried out in a number of constituent entities of the Russian 
Federation to establish a special tax regime “Tax on professional income”.
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